



# BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



[www.slepuertocordillera.cl](http://www.slepuertocordillera.cl)

## Festival Escolar Playero destacó habilidades integrales de cerca de 1.000 estudiantes de Andacollo y Coquimbo

Reunidos en la costanera del sector La Herradura, en la comuna de Coquimbo, cerca de 1.000 estudiantes de escuelas, colegios y liceos públicos del territorio participaron animadamente del Festival Playero de la Educación Pública, actividad que forma parte del Plan de Educación Integral del SLEP Puerto Cordillera para favorecer al desarrollo de habilidades de niños, niñas y jóvenes, con énfasis en fortalecer los Indicadores de Desarrollo Personal y Social (IDPS).

En la oportunidad, las y los estudiantes dieron muestra de sus habilidades deportivas, artísticas, culturales, matemáticas y científicas, quienes fueron acompañados por sus equipos educativos, apoderados e invitados especiales.



## Relevan experiencias positivas de la educación parvularia pública en importante seminario

Enmarcado en las actividades por el Mes de la Educación Parvularia y un nuevo aniversario de la puesta en marcha de la Educación Pública en el país, el SLEP Puerto Cordillera presentó el Seminario de Educación Parvularia "Estrategia de Mejora Continua e Innovación: Un enfoque sostenible desde el nivel inicial en la Educación Pública", instancia en la que se presentaron experiencias positivas para favorecer a las trayectorias educativas. Se trata de los programas desarrollados por el Jardín Infantil y Sala Cuna Soles de Oro y el Colegio Nuestra Señora del Rosario, ambos de la comuna de Andacollo, presentaciones a cargo de Valeria Pizarro y Patricio Monroy, Educadora Encargada y Director, respectivamente.

Junto con ello, se expuso sobre "Educación Inclusiva, una mirada desde la normativa", a cargo de Claudia Forttes Iribarren, Secretaria Técnica de la Intendencia de Educación Parvularia, y "Prácticas y dinámicas de evaluación para la mejora continua en educación parvularia", por parte de Rodrigo Leal de Calisto, Coordinador de diseño e implementación del diagnóstico integral de desempeño en la Agencia de Calidad para la Educación.

En el programa hubo espacios de consultas y participación, y contó con la participación de directores, directoras, docentes encargados, educadoras encargadas y docentes de aula de 26 establecimientos educacionales que cuentan con educación inicial en el territorio, además de autoridades e invitados especiales.



## Director(s) de Educación Pública visitó el territorio destacando las buenas prácticas en convivencia escolar

En el marco del séptimo aniversario de la nueva educación pública, el SLEP Puerto Cordillera recibió la visita del Director(s) de Educación Pública, Patricio Leiva, quien durante su estadía en el territorio desarrolló diversas actividades.

En primera instancia sostuvo un encuentro protocolar, en compañía de nuestra Directora Ejecutiva, Ana Victoria Ahumada Sepúlveda, con el Seremi de Educación en la Región de Coquimbo, Nicolás Pérez Allendes. Posteriormente las autoridades se trasladaron hasta la Escuela Puerto Aldea para conocer las buenas prácticas desarrollada por el establecimiento educacional en el ámbito de la convivencia escolar, prácticas educativas e innovación pedagógica.

El programa continuó con un encuentro con las jefaturas de unidades y departamentos del Servicio Local para interiorizarse sobre los objetivos y formas de trabajo. Al finalizar, se reunió con los integrantes de la Asociación de funcionarios y funcionarias de la administración central. ¡Sin lugar a duda una provechosa jornada de trabajo que contribuye a seguir construyendo educación pública de calidad en Andacollo y Coquimbo!



## Inician trabajos para renovar las escuelas de El Tangué y Las Cardas

Las comunidades educativas de las escuelas rurales de El Tangué y Las Cardas vieron como su sueño se hace realidad. Es que las obras de conservación a sus infraestructuras ya están en marcha, permitiéndoles contar con aulas renovadas, mejoras en patios, comedores, servicios higiénicos, accesibilidad universal, cambio de techumbre, ventanas termo panel, entre otros.

En la Escuela El Tangué se invertirán \$269 millones y en la Escuela Las Cardas \$362 millones. ¡La Educación Pública avanza en Andacollo y Coquimbo!



## Vehículo de la Ciencia de CEAZA visitó la Escuela David León Tapia



El "Vehículo de la Ciencia" del Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA) visitó a las y los estudiantes del curso especial de la Escuela David León Tapia de Tongoy, ocasión donde niños y niñas conocieron detalles relevantes de la flora, fauna y entorno natural de la zona.

Este vehículo es un laboratorio itinerante que viaja y promueve la ciencia por toda la Región de Coquimbo. Presenta equipamiento necesario para desarrollar experiencias de aprendizaje asociadas a planes educativos y programas de ciencia ciudadana.

## Líderes educativos participaron en jornada para abordar PME 2025

Para seguir favoreciendo a los aprendizajes de calidad en los establecimientos educacionales SLEP Puerto Cordillera, directores, directoras, docentes encargados y encargadas, junto a parte de sus equipos directivos, participaron de una jornada de trabajo en torno al Plan de Mejoramiento Educativo (PME) 2025, abordando formas de trabajo, plazos y coordinaciones para el año educativo entrante. La actividad participativa estuvo liderada por nuestra Directora Ejecutiva, Ana Victoria Ahumada Sepúlveda, quien entregó los lineamientos generales y directrices.

Posteriormente el Profesional Responsable de la UATP, Héctor Morgado Rojas, entregó las orientaciones PME 2025 y focos pedagógicos. Luego, Carlos Giannoni Valenzuela, Jefe la Unidad de Planificación y Control de Gestión, presentó los lineamientos y planificación presupuestaria para el próximo año, apoyado por el profesional Rodrigo Pereira Peralta quien se refirió a PME, SEP y la distribución presupuestaria. Las ponencias continuaron con el profesional de infraestructura, Fernando Vílchez, para abordar el plan de infraestructura y mantenimiento, seguido del Plan de Compras 2025, a cargo del Profesional Responsable de la Unidad de Administración y Finanzas, Jaime Rivera Leiva.

La mañana de trabajo finalizó con las presentaciones de Claudio Pérez Cortés, Profesional Responsable del Departamento de Gestión de Personas, sobre temáticas relativas a las acciones en favor del autocuidado y el Cuestionario de Evaluación del Ambiente Laboral (CEAL), seguido de la presentación de Héctor Orellana e Ingrid Cuturrufo, profesionales de la UATP, que analizaron la matrícula, revinculación y asistencia.



## Festival de Teatro Escolar Escuela Pdte. Aníbal Pinto G.

“Hacemos de la enseñanza un arte, y del aprender un placer..”. Con esta significativa frase, la Escuela Presidente Aníbal Pinto Garmendia organizó la primera versión del Festival de Teatro Escolar, actividad desarrollada en colaboración con la Red de Lenguaje del SLEP Puerto Cordillera y la participación de los establecimientos educacionales Escuela San Rafael, Escuela Cardenal José María Caro, Escuela Tambillos y Escuela República de Italia.

A través de esta actividad, las y los estudiantes fortalecieron el desarrollo del lenguaje y otras habilidades comunicativas y artísticas, en un contexto lúdico, auténtico e integral, en el marco de la "Estrategia LEC, para aprender".

¡Felicitaciones por las bellas experiencias que adquieren las y los estudiantes a través de estas iniciativas en contexto de respeto, compañerismo y arte!



## Jardín Pedacito de Cielo participó en proyecto para la elaboración de juegos didácticos



El equipo educativo del Jardín Infantil y Sala Cuna Pedacito de Cielo, liderado por la Educadora Encargada Monserrat Huidobro, participó en la red de trabajo del Centro de Formación Técnica CEDUC, específicamente en el proyecto de vinculación con el medio denominado "Diseño y elaboración de materiales didácticos pertinentes a la neurodiversidad existente en las aulas de los jardines infantiles de la comuna de Coquimbo", llevada a cabo por estudiantes de nivel técnico profesional en Educación de Párvulos.

# Capacitaciones a funcionarias y funcionarios de la administración central

Funcionarios y Funcionarias de la administración central se capacitaron durante noviembre en distintas competencias, habilidades y talentos para seguir construyendo educación pública de calidad. Se trata de capacitaciones correspondiente a los Planes Anuales de Capacitación (PAC).

Puntualmente, las y los funcionarios fueron parte de los siguientes cursos de capacitación:

- Estrategias que propicien la reflexión y aprendizaje con enfoque socioemocional
- Actualización de la jurisprudencia en materias de personal relacionadas a los estatutos administrativos
- Cómo ser fiscal o investigador en procedimientos sumariales en el sector público
- La nueva normativa sobre maltrato, acoso laboral y sexual y sus implicancias en los actuales procesos
- Estrategias para la gestión efectiva de cuentas en redes sociales
- Fortalecimiento de asociaciones de funcionarios en relación institucional y de los funcionarios



## Escuela República de Italia fomenta buenas prácticas educativas para sus estudiantes

Para favorecer al protocolo de trayectoria educativa decreto 373, referido al mejoramiento de la comprensión de lectora e indicadores de desarrollo personal y Social (IDPS), la Escuela República de Italia inauguró las identificaciones a sus salas de clases, lo que fue elaborado de manera participativa con la comunidad educativa.

Junto con ello, el equipo educativo participó de una observación y conversatorio sobre la práctica "Bibliopatio" y un focus group en torno al proyecto "Medidores Estudiantiles". En la instancia se pudo apreciar cómo estas actividades insertas en el Plan de Mejoramiento Educativo 2024 han impactado positivamente en la mejora de la Asistencia a clases, niveles de comprensión lectora, autoestima académica y motivación escolar de los y las estudiantes.



## II Olimpiadas de la Educación Parvularia

Reunidos en torno a relevar las buenas prácticas pedagógicas en la educación parvularia pública, niños y niñas de la educación inicial, junto a sus equipos educativos, participaron del Hito Regional de la Semana de la Educación Parvularia, organizado por el SLEP Puerto Cordillera. En la instancia, denominada II Olimpiadas de la Educación Parvularia, las y los párvulos disfrutaron aprendiendo en un circuito para desarrollar habilidades motoras, cuenta cuentos y juegos inflables, estimulando sus aprendizajes con creciente autonomía, fortalecimiento de su identidad y descubriendo su entorno.



# ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!



slep\_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera

ENVÍA TU INFORMACIÓN A:  
[comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl](mailto:comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl)

Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

[www.slepuertocordillera.cl](http://www.slepuertocordillera.cl)

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA  
**PUERTO CORDILLERA**  
Andacollo | Coquimbo

 Educación Pública  
Ministerio de Educación